

ProArquitectura ante la elección del Decano

Confluencias y matices: *Los cambios e iniciativas.*

El Decanato se ha caracterizado por no eludir las discusiones. Los temas planteados por ejemplo: Nuevo Plan de Estudios, integración de Carreras, reestructura y reconversión de las antiguas Unidades, relanzamiento de la Revista, etc. y la iniciativa sobre el cambio del nombre de la Facultad, se proponen como alternativas fundadas, que posibilitan un debate abierto, claro y explícito. Sobre el nuevo nombre de la Facultad **ProA** aporta como idea – concepto: *Facultad de Arquitectura, Diseño y Hábitat*.

También se pone en relieve la construcción de ámbitos académicos de concertación y profundización temática, que apoyamos y esperamos profundizar, por ejemplo Habitabilidad, Patrimonio y Eficiencia Energética (sustentabilidad).

Lo mismo se aplica a la Extensión Universitaria donde se ha desarrollado un Plan de Trabajo y estrategias para llevarlo adelante. Primero la visualización de la Extensión como oportunidad de crecimiento académico disciplinar y luego para la profundización de la Extensión en forma integrada con la Investigación y la Enseñanza. Se reconoce que el Decanato ha sido un activador permanente de la Extensión y relacionamiento con el medio, como uno de los motores de su gestión.

Nos parece muy positiva la continuidad que han tenido los llamados internos para Investigación - Extensión, relacionamiento con el medio y publicaciones entre otros aspectos que dinamizan la generación de masa crítica para la construcción colectiva de conocimiento. Pero, tal vez y seguramente por la exigencia del diseño-debate del Plan de Estudios, en Enseñanza es donde entendemos hay más por hacer. Nos referimos a la aplicación de nuevas didácticas y la necesaria transversalidad con enfoques multicriteriales.

También merece destaque la construcción de un Sistema Integrado de Posgrados y la creación del Doctorado en Arquitectura. Aunque en este punto no se acompaña la existencia de posgrados con cobro de matrícula (“derechos universitarios”), debiéndose agotar todas las formas de financiación a través de Convenios con instituciones públicas y/o cooperación internacional.

Esta actitud proactiva del Decanato es en sí mismo positiva no implica acuerdos totales en las decisiones de gestión (que por otro lado no se esperan ni desean), pero sí se valoran los enfoques y trayectorias que proponen escenarios positivos que tienden a diluir los persistentes “ecos” de las polaridades y autismos excluyentes aun presentes en la Facultad. Es aquí donde **ProA** intenta hacer su aporte, no en la construcción de consensos neutros o forzados, sí en el debate frontal y positivo de conceptos y propuestas de gestión.

PROA: Algunas líneas a potenciar conjuntamente con la continuidad del Decanato

Política incremental de Convenios con Instituciones Públicas y otras.

Generalización de las cátedras múltiples a todas las Áreas y transversalidad integrada.

Apoyo incremental a los cursos opcionales y la flexibilización curricular para habilitar trayectorias múltiples en el contexto de nuestras disciplinas.

Profundización de la integralidad: Investigación <-> extensión <-> enseñanza.

Posgrados gratuitos.

En este contexto nos parece oportuno apoyar la continuidad de la actual gestión del Decanto como impulsor del debate, debiendo desde **ProA** profundizar los canales y la calidad de la participación, en particular la de los docentes jóvenes.

Por ProA: Rafael Cortazzo, Gonzalo Balarini, Carolina Lecuna y Virginia Casañas